

Se nourrir un besoin vital !



dimanche 23 juin 2019 Saint Sacrement

Hep s'il vous plait citez un miracle de Jésus ! Euh ...la multiplication des pains ! Quoi d'étonnant ?

Il y a plusieurs multiplications des pains ... et du vin et du poisson... se nourrir est un besoin vital ! De plus mon logiciel de détection de plagiat, me sort un vieux texte 500 avt JXt du 2ème Livre des Rois 4-42

« Un homme arriva de Baal-Chalicha avec vingt pains d'orge, et du blé nouveau dans son sac. Élisée dit : Donne à ces gens, et qu'ils mangent. Son assistant répondit : Comment pourrais-je en donner à cent personnes ?

Élisée dit : Donne à ces gens, et qu'ils mangent ; car ainsi parle l'Éternel : On mangera et on en aura de reste.

Oui cette page d'Évangile archi connue nous vient de loin... Mais elle est fourrée d'imprévus je n'en reteins que 4 !

Premier imprévu : le projet contrarié !

Devant le besoin de la foule Jésus renonce au projet initial d'un pique-nique sympa en tête à tête avec ses disciples, impatients de raconter la mission vécue... pour vivre le ici et maintenant !

L'imprévu nécessite de renoncer parfois à nos désirs premiers, même légitimes...

A changer de plan pour être disponible ! Accueillant avant tout l'envie de l'autre, tel qu'il soit !

Second imprévu : c'est un repas où au lieu de manger on se fait manger « on se fait bouffer » : accaparer au service!

Nous on est plutôt d'accord pour se faire une petite bouffe entre copains par contre nul on rechigne nous faire accaparer au service !

Oui ce repas partagé, est celui de la vie, de l'Evangile, de Jésus, de la Cène avec le kit « service de l'autre !»

L'imprévu : c'est la parole et le geste avec les moyens du bord, inspirés devant les frères seuls et déséparés.

Cinq pains, deux poissons, c'est si peu de ressources disponibles, dérisoire, ridicule comme le sont souvent nos pauvres moyens humains.

Comme Jésus soyons en capacité de ne pas se focaliser sur le manque, mais sur le déjà là, sur le possible !

Le noyau central de la foi eucharistique, donné par Jésus, est tout entier contenu dans le « Prenez et mangez, faites ceci en mémoire de moi ». Radicalement, l'Eucharistie est un repas.

3ième imprévu : Nous sommes au retour de la triple mission à laquelle ont été envoyés les apôtres :

- annoncer le royaume de Dieu - guérir les malades - entrer et demeurer avec les gens dans leurs maisons !

En cette page d'évangile il y a bien Enseignement & Guérison, mais les disciples pensent s'exonérer de demeurer avec les gens, n'ayant qu'un désir, renvoyer la foule pour se retrouver entre soi ! »

Être avec : ce besoin de se sentir proche, accueilli, aimé, respecté, qui se traduit si bien dans le besoin de manger ensemble... mais que cela est difficile !

Il est plus facile de choisir ses amis aux mêmes idées, mêmes manières, que d'inaugurer un apprivoisement avec celles et ceux qui me sont données en frères et sœurs mais qui peuvent être tellement différents de moi !

Il est plus facile d'aller manger au restaurant de mon choix que de m'attabler à la cantine paroissiale ! Mais Jésus nous rappelle que l'imprévu est au cœur de notre vie chrétienne de notre baptême !

4ième imprévu : pour une fois Jésus ne se laisse pas inviter à la table des autres : c'est lui qui invite à sa propre table.

Et les disciples, qui aspiraient à quelques compliments et douceurs de la part du Maître, devant la mission accomplie, sont projetés dans l'urgence, de cette mission et d'un pique-nique géant !

Ils doivent faire ranger une foule... sans CRS, ni lacrymogène ! Distribuer pains et poissons.

Assumer le repas, où famille et amis non seulement mangent leur nourriture, mais partagent leur conversation.

La religion, la foi c'est ce simple repas, ce moment convivial, chaud, humain, de communion vécue.

Les paroles et les gestes de Jésus sont à l'origine des sacrements, qui passent également de son corps à nos corps, de son corps à notre Corps qu'est l'Eglise !

Soyons émerveillés et confiants que tant d'imprévus se terminent aussi bien !

Évangile (Lc 9, 11b-17)

**En ce temps-là, Jésus parlait aux foules du règne de Dieu,
et guérissait ceux qui en avaient besoin.**

Le jour commençait à baisser.

Alors les Douze s'approchèrent de lui et lui dirent :

« Renvoie cette foule : qu'ils aillent dans les villages et les campagnes des environs afin d'y loger et de trouver des vivres ; ici nous sommes dans un endroit désert. »

Mais il leur dit : « Donnez-leur vous-mêmes à manger. »

Ils répondirent : « Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons. À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture pour tout ce peuple. »

Il y avait environ cinq mille hommes. Jésus dit à ses disciples :

« Faites-les asseoir par groupes de cinquante environ. »

Ils exécutèrent cette demande et firent asseoir tout le monde.

Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, levant les yeux au ciel, il prononça la bénédiction sur eux, les rompit et les donna à ses disciples pour qu'ils les distribuent à la foule.

Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés ;

puis on ramassa les morceaux qui leur restaient : cela faisait douze paniers. – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 23 Juin 2019